
 

 

獨一真教會 
主講：TJC  整理：羊圈圈編輯小組 

 

聖經裡指示我們：真教會只有一個，是獨一的，因為神是獨一的，救主也是獨

一的，保惠師真理的聖靈也是獨一的，因此最後我們要來認識獨一真教會，因

此，我們要了解「教會」和「教會的由來」。 

 

在世上有很多信主耶穌的人，雖然耶穌只有一位；但是「教派」卻很多，所以

到處都有教會，這些教會都是相信主耶穌的人聚集在一起的。為什麼相信主耶

穌是獨一的，可是教派卻有那麼多？這種情形分為原因為何？真教會是獨一

的，只有一個；但是教派會很多，而且會越來越多，為什麼？因為真教會是神

的教會，教派是人設立的，是從人來的，人的觀念不同，對主耶穌的認識也不

同，對聖經的了解也不同。因為這種不同，所以就會產生很多的教派。 

 

現在我要根據聖經來介紹−「獨一真教會」，這是保羅與他的同工，寫信給哥

林多這地方的神的教會、真教會。 

 

奉神旨意，蒙召作耶穌基督使徒的保羅，同兄弟所提尼，寫信給在哥林多神的

教會，就是在基督耶穌裡成聖、蒙召作聖徒的，以及所有在各處求告我主耶穌

基督之名的人。基督是他們的主，也是我們的主。(林前一 1-2)�

 

在這裡保羅寫信給在哥林多神的教會、真教會，「真教會」的「真」就是「獨

一真神」的意思，也就是「神的教會」。所以「神的教會」就「真教會」，人

的教會稱為教派，那是不一樣的。如果是真教會，那是神的教會，就只有一

個，獨一的；如果是屬人的教派，那就有很多。 

 

這裡告訴我們：不管在什麼地方，都有神的教會，她都是一個，全世界有神的

教會的地方，都只有一個，都是屬於同一個，是屬神的。神的教會是指著什

麼？就是在基督耶穌裡成聖、蒙召作聖徒的，所以這個教會，是指著聖徒，相

信獨一救主、受洗歸入主耶穌基督裡的，這叫在基督裡成聖的聖徒。 

 

那這些人是從哪裡來的？不是人自己來的，也不是人用人的方式去召來的，可

是其他教派卻是用這種人的方式來召攬很多人來，成為一個教派；但是真教會

是神的教會，是不屬於任何一個人的，她是神親自找來的，是蒙神的選召來做

聖徒的，怎麼做聖徒呢？ 

饗宴：信仰 



 

 

就是相信耶穌基督，受洗歸入耶穌基督裡面成聖的這些人。這些人，他們就是

神的真教會，還有這些人在各處求告耶穌之名的人，不管在哪裡都是屬於神的

教會。所以基督是他們的主，也是我們的主，都是同一位主。這是神的教會跟

世上許多人的教派不同的地方。 

 

真教會是怎麼來的？蒙召做聖徒又是怎麼來的？ 

 

他們唱新歌，說：「祢配拿書卷，配揭開七印；因為祢曾被殺，用自己的血從

各族、各方、各民、各國中買了人來，叫他們歸於神。」(啟五 9)�

 

「神的教會」就是這樣來的。耶穌基督曾被殺，祂是獨一的救主，為我們在十

架上受死，擔當了我們的罪。當祂從死裡復活、升天以後，降下保惠師來，靠

著保惠師跟門徒永遠同在，住在門徒裡面。然後藉著門徒來傳獨一真神、獨一

救主，然後為相信的人施洗，施洗的人就是用主耶穌的寶血買來的，在教會裡

各色人種都有，從各族、各方、各民、各國買了人來，那買來的人要歸於誰？ 

當然是「歸於神」，所以叫做「神的教會」。很多的教派都有教主，因為這個

宗教是教主設立的，只有真教會不屬於任何一個人，她是屬於神的。保惠師用

基督的寶血，從各族、各民、各方、各國中買了人來歸於神，所以成為神的教

會。 

 

那要怎麼買？ 

主耶穌在升天之後要門徒在耶路撒冷等候，等候保惠師、真理的聖靈降臨之

後，你們要開始為主耶穌做見證。見證真神藉著耶穌基督要來拯救世人，讓我

們得救的真理。然後信而受洗的，必然得救，受洗就歸入基督裡，成為神的教

會，受洗的時候，有聖靈藉著耶穌的寶血來買我們，就是藉著耶穌的寶血來洗

淨我們一切的罪，讓我們在耶穌基督裡成聖。所以洗禮就是成為教會，就是接

受耶穌基督寶血的洗禮，就是保惠師藉著耶穌的寶血買人來的方式。主耶穌基

督回來的時候，就是賜下保惠師――真理的聖靈，藉著保惠師「奉耶穌基督的

名」買人來歸於神。 

 

這藉著水和血而來的，就是耶穌基督；不是單用水，乃是用水又用血，並且有

聖靈作見證，因為聖靈就是真理。作見證的原來有三：就是聖靈、水，與血，

這三樣也都歸於一。(約壹五 6-8)�

 

 



 

 

這裡說：藉著血和水而來的就是耶穌基督，主耶穌基督是我們獨一的救主， 

祂要買人來，也就是拯救人，把人從罪惡之中拯救出來，脫離罪，使他成聖、

成為神的兒女，那要藉著什麼？就是藉著水和血。主耶穌基督在十字架上為我

們受死，是很奇妙的。當祂被釘在上面已經死了，兩邊的強盜還沒有死，因為

強盜的身體很強壯。有一位兵丁他本來想要打斷主的腿，那位兵丁一看到強盜

還沒有死，就打斷了強盜的腿；當他看到主耶穌已經死了，就用槍扎祂的肋

旁，然後抽出來，就有血和水一起流出來。 

 

惟有一個兵拿槍扎祂的肋旁，隨即有血和水流出來。看見這事的那人就作見證

他的見證也是真的，並且他知道自己所說的是真的，叫你們也可以信。�

(約十九 34-35)�

 

主耶穌死的時候，約翰看見了，於是做了見證。方才我們讀到「約翰壹書」五

章 6-8 節的那段見證，是這位作者親自看見的。這就是赦罪的泉源，今天我們

相信耶穌，受洗歸入耶穌基督就是藉著血和水的洗禮。在我們洗禮的時候，不

是單單在水裡面受洗而已，乃是在水裡面又有血在當中，那就是主耶穌的寶

血，那血是屬靈的，不是一般的血，因為一般的血是無法洗淨我們的罪。 

 

主耶穌的寶血有「赦罪」的功能，它是藉著聖靈來的，在保惠師賜下來之後，

就帶下了這個恩典來，所以在保惠師的見證之下，接受保惠師聖靈的洗禮， 

就有血在水當中，洗淨我們的罪讓我們成聖。 

 

在約翰壹書五章 6節說：這藉著水和血而來的，就是耶穌基督；因為這水和血

就是從穌身上流出來的。�

我們在奉耶穌的名受洗的時候，不是單用水，乃是用水又用血，並且有聖靈作

見證，因為聖靈就是真理。(約壹五 7)�

�

因為真理是屬靈的，是真理的靈，今天我們領受了聖靈，就是真理的靈。 

真理的靈就是耶穌的靈，因為主耶穌說：我就是真理。那「真理」是什麼？ 

真理就是道、神的道，道成了肉身就是耶穌基督，所以道就是神，那這個靈就

是神的靈，受洗了就成屬神的教會。 

 

作見證的原來有三：就是聖靈、水，與血，這三樣也都歸於一。(約壹五 8) 

 

 



 

 

這三點很重要，因為這就是耶穌基督的洗禮。我們接受耶穌基督的洗禮，就是

接受寶血的洗禮，這有三個見證： 

 

聖靈 

如果沒有聖靈保惠師下來，就沒有這種洗禮，可能只有約翰的洗禮了。我們

說：約翰的洗只是表示你悔改了，還沒有真正得救。因為相信的人的第一個表

現，就是我悔改，我走錯路了，現在回過頭來，本來背著神走，現在回到神的

面前，悔改、歸向神。然後奉耶穌基督的名受洗，成為新人，脫離了以前舊

人，現在歸向神在基督裡是新造的人。這是聖靈的見證。 

 

水 

洗禮第一個一定要有聖靈的見證，然後要有水，因為受洗要在水裡面，所以我

們會到有「活水」的地方去。 

 

血 

血是聖靈的運行，是聖靈為我們洗禮，才有這個功效，能歸於神。若是人幫你

洗禮，那就是歸於人的，因為這教會是人建立的。 

 

血、水、聖靈，這三樣的見證，也都歸於一、歸於哪個「一」？歸於耶穌基

督、歸於真神、歸於獨一救主，都是從獨一的聖靈、獨一的保惠師來的，都是

獨一的。以前的洗禮表面上看，是使徒為眾人洗禮；現代是由傳道為我們洗

禮，可是我們並不歸屬於某一位傳道。 

 

我們不拘是猶太人，是希利尼人，是為奴的，是自主的，都從一位聖靈受洗，

成了一個身體，飲於一位聖靈。(林前十二 13)�

 

保羅講得很深入，也非常的清楚，因為神是從萬族來買人來，所以不管是猶太

人、外邦人、為奴的、還是自主的，凡是蒙神選召，歸入耶穌基督的人，都要

接受聖靈的洗禮，從這位聖靈、獨一的保惠師受洗，成為一個身體，這身體就

是教會、神的教會。 

 

神的教會；教會是基督的身體，身體只有一個，那身體裡面有什麼？聖靈只有

一個，我們飲於一位聖靈，意思是什麼？主耶穌說：你們口渴可以到我這裡來

喝，把保惠師真理的聖靈，像喝水一樣的喝進去，水要我裡面要成為活水的泉

源，一直湧出來。 



 

 

湧到什麼時候？湧到永生，永遠在那裡與神同住，這就是神的教會。這教會是

由聖靈來的，神就會賜下聖靈來，它會成為泉源一直湧出，直到永生歸回天

家。永不離開。這就是神的教會，實在是太寶貴了！這教會就是基督的身體。 

 

教會是祂的身體，是那充滿萬有者所充滿的。(弗一 23)�

 

教會是主耶穌的身體，身體是一定看得見的；但是主耶穌復活的靈體是看不見

的，所以主耶穌復活之後，原本的肉體已經消失了；而靈體是屬靈的、看不見

的，這是肉體與靈體的差別。我們有肉體，我們也有靈魂，靈魂是看不見的，

而我們的身體是看得見的。靈魂住在我身體裡頭時，身體是活的；靈魂離開

了，身體是死的。主耶穌為我們的罪受死，身體放在墳墓裡，當主耶穌復活的

時候，肉體就消失了，因為靈體不受空間、時間的限制，因為它是超越空間

的，所以看不見。 

 

聖經上說：彼得、約翰到墳墓裡頭去看耶穌時，主耶穌已經不在裡面了，在主

耶穌死的時候，祂的頭、祂的身體都包著裹屍布，那些布原封不動地留那裡，

可是已經看不到身體，身體已經消失了。因為主耶穌復活了，所以纏屍布全部

消了下去，留在原處，這證明主耶穌復活了，可是卻看不見主呀！後來主耶穌

向他們顯現了，剛開始門徒很害怕，祂是不是「魂」呢？主耶穌說：「來！摸

摸我，我是摸得著、摸得到的。你們看看我被扎的釘痕還在這裡。這是看得見

的。」主耶穌還在他們面前吃東西，他還是一樣可以吃東西，這就是耶穌顯現

給他們看的情形。這是實實在在的主耶穌、從死裡復活的主耶穌。復活的主耶

穌是個靈體，祂顯現出來才可以看得見，然後祂就消失了、看不見了。這是

「靈體」，因為主耶穌的身體是屬靈的。 

 

這些受洗歸入耶穌裡的人，飲於一位聖靈，這「聖靈」就是「主耶穌的靈」，

就是「保惠師」。保惠師進到我們身體裡頭來，住在我們心裡，是不會佔空間

的，不會影響我們的身體，可是祂是實在的存在，我們就與聖靈聯合起來，成

為耶穌基督的身體，是屬靈的身體，這叫做「真教會」。所以保羅說：教會就

是耶穌基督的身體，是充滿萬有者所充滿的。那就是主耶穌復活的身體，充滿

萬有者。那充滿著萬有者是誰？ 

 

既說升上，豈不是先降在地下嗎？那降下的，就是遠升諸天之上要充滿萬有

的。(弗四 9-10)�

 



 

 

這裡說到主耶穌復活之後的事情。「既說升上，豈不是先降在地下嗎？」：主

耶穌為我們受死，降在地下、放在墳墓裡，在陰間為我們嘗了死味，三天後復

活了，復活之後就升天了，升天以後賜下聖靈來建立教會，教會就成為耶穌基

督的身體。所以第 10節說：「那降下的，就是遠升諸天之上要充滿萬有

的。」 

 

「充滿萬有的」：就是這位復活的耶穌，充滿在萬有裡面，充滿在祂的身體裡

面，不然怎麼叫「耶穌的身體」？如果沒有「耶穌的靈」，充滿在這個教會

裡，那這個教會，她怎會成為耶穌的身體？所謂的真教會、神的教會，就是基

督的身體。因為有基督復活了，屬靈的身體，充滿在教會、充滿在萬有，這才

叫基督的身體。所以教會不是這裡有教會，那裡有教會；這裡有教派，那裡有

教派；但是神的教會是獨一的，這是聖經告訴我們的。所以從聖經裡，我們看

不到教派，只有看到神的教會、獨一的教會。 

 

我們所講的事，其中第一要緊的，就是我們有這樣的大祭司，已經坐在天上至

大者寶座的右邊，在聖所，就是真帳幕裡，作執事；這帳幕是主所支的，不是

人所支的。(來八 1-2)�

 

這裡說：主耶穌基督祂復活升天之後，回到天上做什麼呢？做大祭司、做中

保。因為神願萬人得救、明白真道。因為只有一位神，所以在神和人中間，也

只有一個中保，就是降世為人的耶穌基督，祂捨了自己做我們萬人的贖價。祂

在復活以後，坐在神寶座的右邊，做我們的大祭司、中保、救主。 

 

第 2節說：「天上的聖所，地上的帳幕」，在天上是聖所，在地上是帳幕就是

教會，所以真帳幕就是真教會。那主耶穌在地上的真教會裡做什麼？做執事。 

執事就是服事，祂在服事我們每一位，我們有什麼事情都找祂，祂是我們最好

的朋友，感謝神！這位執事，無所不能、隨時隨地服事我們，有誰能比祂更

好？可是這位執事我們看不見，因為祂是聖靈，充滿在教會裡面。所以在以弗

所書第四章說：這位耶穌基督在教會裡，祂會選人來做，祂把各種不同的恩賜

分賜給不同的人，這些人有些當傳道，有些當長老、有些當執事，來服事整個

教會的每一個肢體，做服事的工作。這是主耶穌的聖靈親自運作，充滿在教會

裡的工作，是顯明出來、看得見的。 

 

 

 



 

 

地上的帳幕就是教會，那教會是怎麼建立的？是誰建立的？不是人，而是這位

為我們受死又復活的耶穌基督，祂藉著聖靈下來親自建立的。所以我們常常

說：神的教會、真教會，是神藉著耶穌基督親自建立的，也是藉著聖靈建立

的。這樣我們就更清楚了。既然地上建立的真教會，也是聖所、是屬天上的， 

因此在我們受洗歸入耶穌基督後，我們的生命已經在耶穌基督裡面，一同藏在

主裡面，坐在天上了。所以，天上的聖所我們在那裡，地上的帳幕我們在這

裡，很奇妙！這就是真教會，所以，我們明白這個真理了，才知道自己太有福

氣了，能夠進入這個帳幕裡，而且還坐在天上的聖所。 

 

你們原不是來到那能摸的山；此山有火焰、密雲、黑暗、暴風。(來十二 18)�

 

舊約的聖徒來到神的面前，看到的就是神在天上發火、打雷、有火焰，因此他

們很害怕；但今天的我們不是這樣。 

 

你們乃是來到錫安山，永生神的城邑，就是天上的耶路撒冷。那裡有千萬的天

使，有名錄在天上諸長子之會所共聚的總會，有審判眾人的神和被成全之義人

的靈魂，並新約的中保耶穌，以及所灑的血；這血所說的比亞伯的血所說的更

美。(來十二 22-24)�

 

因為有耶穌基督的血，灑在了這個地方，這地方是哪裡？是灑在我們的身上，

我們在受洗起來時，全身都滿了耶穌的血，被主耶穌的寶血洗淨了。所以主耶

穌的血是灑在哪裡？灑在神的教會、真耶穌教會、基督的教會裡面，這個在什

麼地方？在天上，從天上來到這裡，天上有，地上的帳幕也一樣有。 

 

所以，在天上是聖所，地上是帳幕；天上的聖所是永遠的，地上的帳幕是暫時

的。如同我們搭的帳棚可能很快就拆掉了，所以帳棚是暫時的，我們在神的帳

幕−真教會，也是暫時的，我們住一段時間後，就要上去了，到天上的聖所

去。所以神的教會有主耶穌親自藉著保惠師、真理的聖靈，充充滿滿的在這個

教會，這個就是神的教會，而且在這裡是求告主名的教會，感謝神！這教會只

有一個，是獨一的，所以很寶貴。那「獨一真教會」是什麼呢？我們看了這節

聖經就明白寶貴在哪裡？ 

 

在很久以前有一位雅各，他的父親要他回到故鄉巴旦亞蘭娶同族的女子，不要

娶迦南地當地不同文化的女子，他一個人走在他沒有走過的曠野地上，他要走



 

 

一段遙遠的路，才能走到祖先亞伯拉罕的故鄉，因此他很擔心，也感到害怕、

孤單、無助。 

 

到了一個地方，因為太陽落了，就在那裡住宿，便拾起那地方的一塊石頭枕在

頭下，在那裡躺臥睡了，夢見一個梯子立在地上，梯子的頭頂著天，有神的使

者在梯子上，上去下來。耶和華站在梯子以上〔或作站在他旁邊〕，說：「我

是耶和華你祖亞伯拉罕的神，也是以撒的神；我要將你現在所躺臥之地賜給你

和你的後裔。你的後裔必像地上的塵沙那樣多，必向東西南北開展；地上萬族

必因你和你的後裔得福。我也與你同在。你無論往哪裡去，我必保佑你，領你

歸回這地，總不離棄你，直到我成全了向你所應許的。」(創廿八 11-15)�

 

這位神向雅各應許，讓雅各放心了。神把將來的事情都講清楚了，因此他放心

了。神應許他平安的去，平安的回來。所以他睡醒了之後說：「神真的在這

裡！我竟然不知道。」當然他不知道，以前他只是跟著父親拜神，可是沒有看

過神，沒有體驗過神，現在，神向他顯現，他看見一個梯子立在地上，梯子的

頭頂著天，天上是聖所、地上是帳幕，是不是這樣？它是一體的，這個「梯

子」就是在神跟人中間的「中保」，中保就是橋樑，梯子可以讓人從地上到天

上，在上面的也到地上。雅各看見、又聽見神這麼說，他就明白了一個真理：

神真的就在這裡！以前的他不曉得神在哪裡？現在他知道了：神跟他同在。 

 

就懼怕，說：「這地方何等可畏！這不是別的，乃是神的殿，也是天的門。」

(創廿八 17)�

 

希伯來書說：來到這裡、神在這裡，眾天使也在這裡，這裡是天上的聖所，這

地方何等可畏！因為聖所是：神的殿，也是天的門。通天的，就是真教會、神

的教會，她是神的殿，「神的殿」就是我們親近神、敬拜神、服事神的地方，

在地上是真帳幕、真教會，可是她也是天上的聖所，是連在一起的，就是天的

門、直通到天，神的那邊。所以真教會是神的殿，也是天的門，是獨一的、神

的教會。教會只有一個，今天我們來到這裡，敬拜我們的天父，得到主耶穌基

督的救贖，主耶穌成為我們最好的朋友，隨時與我們同在。藉著這個保惠師做

我們最好的老師、最好的朋友、最好的保障，祂帶領我們爬天梯，到時候回到

天上、進入天門。 

 

 

 



 

 

現在神藉著保惠師來與我們永遠同在，同在到什麼時候？同在到我們回天家。 

「天門」就是我們要與神同在。 

所以，現在是神與我們同在，將來我們要與神同住，主耶穌說：「預備好了，

要帶我們去，永遠與神同住。」，這是獨一的教會，只有這一個。感謝神！ 

 

今天我們能找到神的教會，是多麼的幸福、多麼的有福氣啊！ 

我們要好好保守這分真正的信仰，因為神是真的、獨一的真神。 
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